

**LOS TRES PODERES**

JUAN LÓPEZ MIGUEL

**MONREAL: PROCESO INTERNO, CON RESPETO, SIN AGRESIÓN, INSULTOS, DIFAMACIÓN...; HOY, ENTREGA EL PODER DE MORENA EN EL SENADO**

En Política, no hay plazo que no se cumpla.

El del ex gobernador en Zacatecas, ex delegado en Cuauhtémoc -hoy, alcaldía-, y ex diputado federal, al menos, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, se cumplió.

Él, como todo actor político en este país, tiene su máxima aspiración: llegar a Presidencia de la República, encargo sexenal, por el que próximo lunes, inicia el proyecto, 17:00 horas, en mitin con simpatizantes de su candidatura -militancia de Morena y ciudadanos, además-, 70 días, en los que recorrerá plazas más importantes del país, en materia electoral.

Estos cinco días hábiles, en Cámara de Senadores, fue la semana de Ricardo Monreal Ávila, quien sorprendió a todos, cuando el jueves 8 del mes en curso, publicó en tuit, por la mañana, que se reunió con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal.

Previamente, él y sus contendientes por la postulación presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández, gobernadores de Morena y dirigencia, lunes de aquella semana, llevaron a cabo un convivio nocturno en CDMX, en lo que señalamos aquí como la “última cena”, porque después de ahí, muchas cosas van a cambiar en el destino de todos los



que allí se reunieron, también para acordar pasos a seguir en la sucesión de Andrés Manuel López Obrador.

Los cuatro, legitimaron su aspiración, ante el Consejo Nacional del partido.

Hoy, el político de Zacatecas, la controversial Claudia y Adán Augusto, registran su candidatura, último día, para hacerlo en la sede partidista.

Monreal, se llevó la semana en el Senado: en su despedida con sus pares en las bancadas, con su equipo de trabajo, con gobernadores, clase política oficial y de oposición, con el pleno de la Comisión Permanente. Hay que decirlo -cual ayer reconocieron ante él-, ¡siempre! impulsó acuerdos plurales, lo cual, implicó diálogo con el adversario.

Antier, se dio tiempo de viajar a capital de Chihuahua, para visitar el campo militar número 42, de Santa Gertrudis, en compañía del secretario de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval y los integrantes de la Comisión Bicameral en materia de Seguridad Nacional, órgano legislativo que preside.

Ayer, cual anunció desde semana pasada, presidió última sesión en Junta de Coordinación Política, donde se despidió y presentó al “jaguar negro”, su delfín, ante integrantes de JCP, el legislador por Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, quien lo releva en la coordinación del grupo mayor y en ese órgano de gobierno del Senado.

Hiperactivo esta semana, cuyos días hábiles hoy terminan, para el precandidato a la Presidencia en Morena, quien ya nota en su semblante, el ajeteo al que se somete estos días ¡y los que faltan!

-“Siempre se quedan pendientes. Me hubieran gustado los nombramientos, me hubiera gustado completar el órgano autónomo INAI; me hubiera gustado la Ley de Cannabis y algunas de esas que, seguramente, el próximo periodo van a salir. Estoy seguro de ello”, admite en entrevista.

Ricardo Monreal, puntualiza que no tiene ningún problema, si Morena, o sea, Mario Delgado Carrillo, no entrega a precandidatos, tope de recursos, para su precampaña, “lo que pueda hacer con mis propios recursos, que no son muchos, pero mi Asamblea Informativa o mi recorrido, va a ser muy austero, con mis propios recursos”.



Ambiguo el aspirante a la Presidencia, cuanto responde no saber si los que no ganen encuesta “a modo” del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, regresen a sus encargos que tenían, él, por ejemplo, al Senado.

-“Decidí participar porque es en serio, no estoy titubeando, no estor simulando, es en serio mi participación y si no puedo lograrlo, tengo que pagar las consecuencias de mi aventura y de mi decisión política”.

-“Tengo que afrontarlo y yo no creo que regrese, porque habrá ya una nueva dinámica en el Senado y otros actores que estén enfrentando los problemas del Senado y los retos del Senado, que lo harán bien, estoy seguro”, define

Como asegura que no entrará en controversia con Claudia, Marcelo y Adán, cuando elude críticas hacia ella:

-“La doctora Sheinbaum es una mujer que se ha formado en la lucha social y política, y yo la veo prudente, ahora acosada por distintas cosas”.

-“Como es, creo yo, entre ella y Marcelo, podrían estar en la delantera aún cuando todavía no se inicia, surgen las presiones. Y yo no voy a entrar a esa etapa y ese proceso de golpeteo de crítica contra ella ni contra nadie”.

Contexto en el que Monreal, lanza exhorto a sus correligionarios que buscan la misma candidatura:

-“Yo lo que creo es que la contienda interna para la elección de coordinador o coordinadora debe ser muy intensa, debe ser con respeto, sin agresiones y sin descalificaciones”.

-“Tampoco en las redes, porque luego tenemos el lenguaje sólo en los medios pero en las redes nuestros seguidores están muy fuertes y muy duros. Eso no ayuda a la Asamblea Informativa, no ayuda a todo este proceso”, observa.

Insistente, añade:

-“Entonces, y hago un llamado a mantener la calma y que la gente decida. La gente es inteligente, sino quiere que participemos o nos coloca en un lugar muy distante del primero, es una decisión de ellos,



de la gente, que valore nuestras propuestas, nuestra historia, pero que no entremos a etapas de descalificación, menos de difamación y tampoco de insulto entre nosotros”.

Orgullosa de responsabilidad en el grupo mayor, en la JCP, Monreal, revela sentirse tranquilo, contento, y compara su encargo, y la aventura, cual él calificó, que inicia próximo lunes: “salir de aquí (del Senado), es como poder estar apto para ser el presidente de la ONU, porque no es tan fácil”.

Ricardo Monreal, no oculta su credo religioso, cuando reitera que este fin de semana, va a los santuarios católicos, para agradecer y pedir por su proyecto que inicia siguiente lunes, en el Monumento a la Madre, en la colonia San Rafael, cerca del Senado y de su domicilio particular.

-“Yo creo en Dios y ¡nunca!, voy a perder mi fe, ¡nunca!; voy a siempre tener esa esperanza y esa fe, no voy a simular ni ocultar mi fe, ¡jamás!

-“¡Cómo no voy a estar contento con Dios!, tengo mi familia, tengo mi esposa, mis hijos con salud y Dios me ha permitido llegar hasta este momento”, refrenda.

Con ese ánimo, sin ambages, defiende sus orígenes:

-“¿Quién iba a pensar que un hijo de campesinos pudiera estar ahora lidiando en las grandes ligas para ser candidato a la Presidencia de la República?”.

-“¡Cómo no voy a estar contento y agradecido con Dios!”, confirma.

Persistente, en la aventura que está por iniciar, en alusión a la militancia, clase política de Morena, contendientes... y el jefe máximo de Morena:

-“Pero lo más importante es que todos cuidemos la unidad, Esa es la clave para poder sacar adelante este proceso interno y estas asambleas informativas. La unidad que es lo que más importa ahora”.

Durante última sesión del órgano de gobierno que presidió, JCP, el ex gobernador en Zacatecas, agradeció a sus integrantes, en el diálogo que prevaleció, por encima de cualquier diferencia.

Deferencia, para Julen Rementería del Puerto y Josefina Vázquez Mota.

-“Tengo una opinión positiva de Julen y de Josefina, desde hace muchos años, que nos respetamos y que caminamos en trincheras distintas, pero ¡nunca!, estuvo ausente el respeto y el cariño que siento por ella”.



-“Gracias, Miguel Ángel Mancera. Para mí, fue una revelación Miguel Ángel, porque yo sabía que era un buen abogado, pero aquí me di cuenta de que era mucho mejor jurista de lo que lo había conocido como jefe de Gobierno y yo delegado en Cuauhtémoc”.

-“Quiero también agradecerlo a Germán (Martínez Cázares), Germán, es un hombre muy recto, con su pensamiento y con su actitud, siempre la defiende. Lo conozco, en efecto, hace décadas y siempre he valorado su independencia y su autonomía. Pero también es de los hombres que estudia, sabe lo que dice, se prepara todos los días y deseo suerte. Germán: ¡que Dios te ayude, también!”.

Como al secretario técnico en JCP, José Manuel del Río Virgen:

-“Creo que de los mejores operadores que tiene México, que padeció ingratitud y persecución política, lo hizo más sensible, más humano, más amigo; lo quiero y respeto mucho, para mí ha sido un compañero de viaje, que no hubiese podido avanzar si no hubiese estado él”.

Del “jaguar negro”, su delfín, Monreal, expresó:

-“Su actitud de negociador, de tolerancia, de lealtad, lo tiene ahora colocado en esta posición, que obtuvo la unanimidad y la simpatía de todo el grupo parlamentario”.

Asuntos pendientes como la designación de integrantes al INAI, Ley de Cannabis, serán de Eduardo Ramírez Aguilar:

-“Y yo estoy seguro de que él, lo va a sacar adelante, porque llega más fresco, sin problemas con nadie, con capacidad de negociación y de diálogo y Eduardo va a servirle mucho al Congreso, al Senado.

Monrel, el maestro, ilustró al alumno, sabiduría pura:

-“Le deseo, Lalo, todo el éxito en esta difícil tarea. Pero no es tan difícil, hay que escuchar y respetar, eso es todo, escuchar y respetar a todos. Y eso, funciona. Y que honres tu palabra. Es decir, lo que ofrezcan, ¡cúmplo! Eso es todo. No traiciones la palabra, no traiciones los acuerdos y te respetarán siempre”

Josefina Vázquez, ponderó civilidad política que permeó durante la presidencia de Ricardo Monreal en JCP y observó al senador de Zacatecas, en la nueva etapa que tendrá, “vayas siendo tú; tú, con tus



valores; tú, con tus convicciones, porque en un país con la polarización que hoy tenemos, la promoción del odio no puede seguir teniendo más eco ni alianzas tampoco, del lado que sea”.

Así dio la representante del PAN, bienvenida al “jaguar negro”, al senador Eduardo Ramírez, como nuevo responsable en JCP:

-“Y también celebro un liderazgo dispuesto a dialogar, con respeto, con tranquilidad y serenidad, sin sobresaltos, respetando las convicciones de cada cual”.

Germán Martínez Cázares, ex dirigente nacional del PAN (2007-2009), hoy, senador del Grupo Plural, resaltó “el talante de diálogo, de construcción de acuerdos del presidente saliente de la Junta de Coordinación”.

-“Estamos el Grupo Plural, dispuestos a llegar a acuerdos. Sólo un ejemplo: ya dimos la bienvenida, con entusiasmo y con altísimas calificaciones, con orgullo mexicano, a la propuesta de la canciller, Alicia Bárcena. ¡Es una excelente propuesta!”.

No dejó de espetar al nuevo coordinador del grupo mayor y presidente en JCP, que la mejor prueba de diálogo que habrá, “se vivifique y se colmen estas instituciones, señaladamente el INAI”.

-“No debemos dejar que el Poder Judicial nos ordene lo que nosotros tenemos que hacer. Un vacío del Senado lo colma el Poder Judicial y si nosotros tenemos esa atribución y otras, las debemos colmar con diálogo con voluntad de trabajar”.

Por el MC, la senadora Alejandra León Gastélum, reconoció a Monreal, “su apertura, trabajo político y disposición a encontrar soluciones. El reconocimiento del pluralismo de nuestra vida nacional, es la única manera de mantener la unidad institucional de un órgano colegiado como éste”.

Con dedicatoria para el nuevo presidente en JCP, añadió:

-“Confiamos en que su oficio político, su experiencia y su apertura que ya le conocemos como presidente de comisiones y como presidente de la mesa directiva, le permitirán construir los acuerdos que todavía están pendientes en este Senado, como la inmensa cantidad de nombramientos pendientes, particularmente los del INAI”.



En su turno, el recipiendario del poder en el Senado, reveló que para su nueva responsabilidad, “logramos construir consenso”, el cual, reconoció, “no estaba fácil, pero se logró con la buena voluntad de todas y de todos”.

Lealtad del alumno, al momento de agradecer al maestro:

–“Agradezco las expresiones de cada uno de ustedes hacia mi persona, pero creo que esto se logró por la confianza que depositó en mi, el senador Ricardo Monreal”.

–“Para mí, su enseñanza fue importante. Le aprendimos, trataremos de ser eficaces y estar a la altura de todos mis compañeros de los grupos parlamentarios”.

¡Enhorabuena!, porque un actor político en este país, como el senador Eduardo Ramírez Aguilar, no debe olvidar principios esenciales en el arte de hacer política: discreción, lealtad confianza, respeto... y mucha disciplina.

Y en la vida de cualquier ser humano, en su interrelación con otros.

EN EL CHACALEO

Inmoral, abuso de poder, de impunidad, conflicto de interés, brutal ambición, de Claudia Sheinbaum: poco importó a candidata de tribu palaciega a la candidatura presidencial en Morena, hacer acto precipitado de virtual campaña, ni siquiera precampaña, en el Monumento a la Revolución, e iniciar “fuego amigo”, a través de cifras alegres, contra sus contendientes, al señalar que asistieron más de 80 mil ciudadanos que, “simpatizan” con su aspiración... Ella, en el emblemático lugar en Plaza de la República, mientras, miles de ciudadanos, ¡miles!, vociferan contra su gobierno y contra el director del Metro, Guillermo Calderón Aguilera, por una falla más en el sistema de transporte masivo en la capital del país: suspendieron servicio de Metrobús, en la avenida Insurgentes, por la concentración, ¡acarreo, pues!, que hicieron para la jefa de gobierno -hasta hoy-, en CDMX, lo que propició que el Metro, Hidalgo, insuficiente, por la demanda de usuarios, al buscar otro medio de transporte alternativo... Hecho que demostró el peligro en que se encuentra Línea 3, dirección Indios Verdes, Metro Hidalgo, en situaciones como la que ayer se presentó, por el mitin de la señora Sheinbaum... Una disculpa por señalar ayer en este espacio, que hoy, Monreal, se reunía con integrantes en JCP, cuando fue ayer



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

16/06/2023

OPINIÓN

mismo... Reiteramos: ¡más vale la verdad que mil mentiras!... No podemos fallar a lectores de este espacio... La clase política del PAN, sus distinguidas personalidades, deben sopesar si retrasan más el nombre de su candidato a la Presidencia o esperan que se posicione cada día más, Andrés Manuel López Obrador, quien va por su cuarta campaña, en el proceso interno de Morena, que inicia próximo lunes ¡Eh!... En tanto, que el diputado Santiago Creel Miranda, no deje de hacer política, mucha política, para posicionar su aspiración entre electores ciudadanos, simpatizantes y correligionarios, de su candidatura presidencial en el PAN y luego, buscar apoyo del PRI-PRD y MC, cual sería lo correcto, crear como en el 88, un amplio frente opositor y así ganar el Poder Ejecutivo... ¡Que así sea!... Nuestro correo:

juanlopez23@hotmail.com...

¡Visítanos!: <https://los3poderes.com/>...

¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: [juanlopezmiguel59](#)... Instagram: [juan3poderes](#)...

Twitter: [@JuanLopezMiguel](#)...